
 

 

SÚMULA DA 58ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/GO 
 

DATA 17 de Maio de 2021 HORÁRIO 14h30min às 17h00min 

LOCAL ONLINE [Plataforma Zoom] 
 

ASSESSORIA Maria Ester de Souza 

Participantes 

Celina Fernandes Almeida Manso Coordenadora Adjunta 

Simone Buiate Brandão Conselheira Membro 

 
João Eduardo da Silveira Gonzaga Conselheiro Suplente 

 
Luíza Lemos Antunes Conselheira Suplente 

 
Romeu José Jankowski Junior Assessor Jurídico e Comissões 

 

PAUTA  

I e II 
Leitura e aprovação da Pauta desta reunião e da Súmula da 57ª reunião 

ordinária da CEPUA-CAU/GO 

Discussão 

Após a formação do quórum para a realização da reunião, a Coordenadora 

explica que a convocação com a pauta e súmula da reunião anterior foi 

encaminhada previamente e questiona se há alguma dúvida, questionamento 

ou sugestão com relação à pauta, que possui os seguintes pontos: 

I) Aprovação da pauta; 

II) Aprovação da Súmula da reunião anterior; 

III) Plano Diretor de Goiânia 

IV) Edital de Patrocínio; 

V) Evento: Licenciamento de Projetos; 

VI) Evento: Ciclo de Debates – Cidades Inclusivas para Mulheres; 

VII) Assuntos gerais; 

Encaminhamento Aprovação unânime da pauta e visto da súmula pelas Conselheiras presentes. 

 

ORDEM DO DIA 

III Plano Diretor de Goiânia 



 

 

Discussão 

Maria Ester relatou sobre a resposta dada pela Secretaria de Planejamento da 

Prefeitura de Goiânia, que informou, sobre o pedido de reunião acerca do PD 

de Goiânia, que a solicitação seria inicialmente consultada junto ao grupo de 

trabalho do PD, para então dar a resposta ao CAU/GO. Outro ponto de 

destaque foram os encaminhamentos dados na última reunião, sendo destacado 

o encaminhamento de que todas as emendas aos projetos tivessem dada 

máxima publicidade. Maria Ester destacou ainda que o PD deve ser 

encaminhado na próxima semana à Câmara Municipal, e que lá deve sofrer 

muitos embates entre os membros do Legislativo, mas que há possíveis 

questionamentos judiciais, sobretudo quanto à possíveis irregularidades no seu 

trâmite. 

Sobre as emendas, conforme encaminhado, elas já foram divulgadas, e a Maria 

Ester chamou atenção para pontos mais preocupantes, a serem analisados pela 

CPUA, como a questão do adensamento (sobretudo do art. 170 em diante). 

Também, chama atenção os índices de permeabilidade e as medidas de 

“transferência” da permeabilidade propostas. O Conselheiro João Gonzaga 

também questiona sobre o Patrimônio Edificado, que sofreu uma proposta de 

limitação e diminuição de perímetro. 

Os Conselheiros propuseram uma ilustração visual da aplicação destes índices, 

nos termos em que propostos, criando o efeito visual das alterações na cidade, 

para divulgar à sociedade, de modo que facilite a compreensão e impactos das 

medidas. A Conselheira Simone citou como o exemplo o que foi feito quando 

da discussão do Plano Diretor de São Paulo. 

Encaminhamento 

1 – a CPUA, por meio de seus Conselheiros, irá analisar as emendas, com 

especial atenção aos índices urbanísticos; 

2 – levar a temática técnica do PD para a CTC para alinhar uma ação de médio 

e longo prazo que facilite a comunicação dos termos técnicos para a sociedade; 

 

IV Reunião sobre os Editais de Fomento 

Discussão 

Maria Ester e Romeu relataram sobre a reunião ocorrida com entidades da 

sociedade civil para discutir os Editais e tirar dúvidas. Teve uma boa 

participação e diversas dúvidas foram sanadas, visando maior participação. 

Encaminhamento Sem encaminhamentos. 

 

V Eventos – Licenciamento de Projetos e Cidades Inclusivas para Mulheres 

Discussão 
Os temas dos Eventos serão adiados para próxima reunião, pois os líderes dos 

projetos, Isabel e Camila não puderam comparecer. 

Encaminhamento Pautar para a próxima reunião. 



 

 

 

VI Leilão do Teatro InAcabado 

Discussão 

Maria Ester relatou sobre a notícia do Leilão do Teatro InAcabado. Dada a 

importância do prédio e sua histórica, uma eventual venda ou demolição do 

prédio causaria impactos no patrimônio histórico e cultural do Estado. O 

leilão ocorrerá no dia seguinte à reunião, 18/05, o que limita as ações que 

possam ser tomadas tempestivamente. A Conselheira Celina irá buscar em 

seu acerca alguns estudos sobre o Teatro para apoiar eventual manifestação 

do CAU/GO. 

Encaminhamento 

A CPUA buscará elaborar, em conjunto, um texto para publicação o quanto 

antes e, por outro lado, Maria Ester entrará em contato com o departamento 

responsável junto ao Estado.  

 

VII Demanda Externa -Convidada Eliana Trevisan - Acessibilidade 

Discussão 

O CAU/GO foi provocado pela Eliana Trevisan (não pode comparecer à 

reunião) que sugeriu a criação de um grupo de trabalho sobre acessibilidade 

em parceria com o CAU/GO no âmbito do Estado e Município. O 

Conselheiro João Gonzaga se prontificou a compor e apoiar a criação desse 

grupo. 

Encaminhamento 
Considerando a ausência da convidada, o tema será pautado para próxima 

reunião. 

 

VIII Parecer sobre o Projeto de Lei 2020/0001238 

Discussão 

O CAU/GO recebeu no dia 10/05/2021, por e-mail, uma solicitação do 

Vereador Henrique Alves sobre o PL 2020/0001238. A Gerente Maria Ester 

irá elaborar um esboço técnico sobre o PL e encaminhará aos membros para a 

coleta de contribuições e posterior conclusão e fechamento do documento. 

Conforme consta da solicitação, o prazo solicitado foi de 15 dias. 

Encaminhamento 
Maria Ester irá esboçar o parecer e propor aos Conselheiros para 

contribuição, conclusão e envio ao solicitante. 

 

Com a autorização da Comissão de política Urbana e Ambiental do CAU/GO, e considerando a 

implantação de reuniões deliberativas virtuais, atesto a veracidade e a autenticidade das informações 

prestadas (art. 7, parágrafo único, da Deliberação Plenária Ad Referendum n. 07/2020-CAU/BR). 

 

Romeu José Jankowski Junior 

Assessor Jurídico e Comissões 
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